

Recordando a Gabriela

Por: ANA IRIS ALVAREZ NUNEZ-

10 de Enero de 1957 falleció Gabriela Mistral (Lucila Godoy Alcayaga) en un hospital de Nueva York, la más destacada poeta chilena, nacida en el Valle de Elqui (Vicuña) la primera en este género en recibir el Premio Nobel de Literatura.

En 1904 colabora en el periódico El Coquimbo de La Serena, con los seudónimos: Alguten, Soledad, Alma. 1905, ingresa a la enseñanza primaria como ayudante de la escuela de la Compañía Baja y ejerció en la Escuela de La Cantera.

En 1910, rindió examen de competencia en la Normal N° 1 de Santiago y comenzó su carrera educacional. Fue profesora en Traiguén, Antofagasta y Los Andes, directora del Liceo de Punta Arenas y del Liceo N° 6 de Santiago y de Temuco. Fue contratada para México con el fin de colaborar en la reforma educacional y empezó a crecer su fama.

El 22 de Diciembre de 1914 obtuvo el primer premio en los Juegos Florales de la Sociedad de Artistas y Escritores con Los Sonetos de la Muerte. Con este triunfo cruza el umbral de la celebridad.

En 1923 aparece en los EE. UU. su primer libro, Desolación, que suscitó elogios de la crítica de toda América y España. Después apareció Terrura, publicado en Madrid; a continuación Tala, editada en Buenos Aires y una selección de sus obras editadas en Chile por Zig Zag.

En 1925 regresa a Chile. El Gobierno chileno la jubila como profesora el 4 de Marzo.

694662
En 1932 ingresa al servicio consular, primero en Nápoles y después en Madrid y Lisboa.

En 1945 obtiene el premio Nobel de Literatura, conjuntamente con el doctor A. Fleming, descubridor de la penicilina.

La Academia señala "su poesía lírica, inspirada por poderosas emociones, que ha hecho de su nombre un símbolo de las aspiraciones idealistas de todo el mundo latinoamericano".

En 1951 recibe el Premio Nacional de Literatura, encontrándose en Nápoles.

Al saber su muerte, todos los países americanos le rindieron un homenaje póstumo y el Gobierno chileno declaró duelo nacional el día de sus funerales.

Gabriela tuvo en vida varios monumentos. El primero en México y el segundo en Viña del Mar. Varios países han dado el nombre de Gabriela a algunas escuelas y plazas.

El Círculo Literario Carlos Mondaca Cortés, le entregó a la ciudad de La Serena, un busto hecho por Laura Rodig, y recientemente restaurado por nuestra artista María Foster, y que se encuentra en el Paseo de los Poetas.

El padre de Gabriela era también poeta y cuando nació escribió para ella la siguiente canción de cuna:

"Duérmete, Lucila, que el mundo está en calma;/ ni el cordero brinca, ni la oveja bala;/ Duérmete, Lucila, que cuidan de vos, en tu cuna un ángel; en el cielo Dios..."

El Día, La Serena, 10-V-1981 p. 3.

Recordando a Gabriela [artículo] Ana Iris Alvarez Núñez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Alvarez Núñez, Ana Iris

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando a Gabriela [artículo] Ana Iris Alvarez Núñez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile